
Bürger*innenumfrage Hart bei Graz
Bitte bewerten Sie Ihre Zufriedenheit Zufriedenheit mit dem bestehenden Angebot der Gemeinde:

Total
Wohnraumangebot 29,59% 87 34,01% 100 30,61% 90 5,10% 15 0,68% 2 294
Anbindung an den öffentlichen Verkehr 25,08% 76 32,01% 97 19,80% 60 19,14% 58 3,96% 12 303
Angebot an Versorgungseinrichtungen (z. B. Handel, Gastronomie) 20,00% 61 40,66% 124 21,97% 67 14,43% 44 2,95% 9 305
Angebot an Sport- und Freizeiteinrichtungen 39,13% 117 40,13% 120 16,72% 50 2,68% 8 1,34% 4 299
Angebot und Qualität der Fuß- und Radwege 12,37% 37 26,09% 78 27,09% 81 29,43% 88 5,02% 15 299
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F2 Was gefällt Ihnen besonders gut an unserer Gemeinde
Beantwortet: 182 Übersprungen: 126

# BEANTWORTUNGEN DATE

1 Das viel für die Bürger/innen angeboten wird Olympiade, Ostern die Stationen für Kids etc 2/5/2025 7:12 AM

2 Nähe zur Stadt, Naturanbindungen, Freizeitangebot 2/4/2025 3:32 PM

3 Bürgernähe, unkomplizierte Behördenwege, bürgerfreundliches Service im Gemeindeamt, sehr
freundlicher und bemühter Umgang mit den Belangen und Anfragen der Gemeindebürger

2/4/2025 3:01 PM

4 gar nichts, so lange kein 75 fährt - früher 75 Minuten, jetzt 1 Stunde 2/3/2025 9:29 AM

5 naturverbunden 2/3/2025 9:27 AM

6 Fußball super EIshalle 2/3/2025 9:26 AM

7 die Nähe zu Graz und der Welt 2/3/2025 9:24 AM

8 der Bürgermeister Post in der Gemeinde 2/3/2025 9:22 AM

9 sozialer Zusammenhalt 2/3/2025 9:16 AM

10 Vereinsangebot 2/1/2025 1:19 PM

11 Die Nähe zur Stadt und gleichzeitig das Grüne. 2/1/2025 1:15 PM

12 Das ist friedlich und ich habe alles, was ich brauche, in kurzer Entfernung von meiner
Wohnung.

1/30/2025 8:50 AM

13 Freundlichkeit und Hilfsbereitschaft der Gemeindemitarbeitenden 1/26/2025 5:39 PM

14 Das Ländliche, Wald und Wiesen und Ruhe 1/26/2025 10:22 AM

15 Im Grünen und Nähe zu Graz 1/25/2025 8:35 PM

16 Das viel für Kinder gemacht wird. Wir wohnen sehr gerne hier, es ist total schön und ruhig, man
ist trotzdem schnell überall. Es ist einfach toll hier.

1/25/2025 1:19 PM

17 Sehr gute Freizeitangebote, sehr gute Volksschule mit toller Förderung für Kinder, super
Sportangebote

1/25/2025 11:12 AM

18 Fortschrittlich 1/25/2025 9:44 AM

19 Grünraum, Naherholungsgebiet vor der Haustür , das "Kümmern" um die Einwohner,
regelmäßige Infos über die Gemeinde, der monatliche Sperrmüll

1/22/2025 4:00 PM

20 Die vielen Veranstaltungen und Freizeitmöglichkeiten. Die Gemeindezeitung, das Engagement
der vielen Ehrenamtlichen, die Freundlichkeit und Kompetenz der Gemeindemitarbeiter. Der
Grünraum.

1/22/2025 10:22 AM

21 Der zusammenhalt 1/21/2025 11:00 PM

22 Infrastruktur 1/21/2025 10:51 PM

23 Alle wichtigen Einrichtungen im Ort 1/21/2025 7:34 PM

24 Es gibt noch ein paar Wälder und grüne Wiesen 1/21/2025 5:22 PM

25 Die Freizeit Angebote (Spielplatz, Eishalle) 1/21/2025 7:11 AM

26 Fussballplatz 1/19/2025 8:46 PM

27 dass die Gemeinderatssitzungen "übertragen" werden die Transparenz die Möglichkeit sich
einbringen zu können

1/17/2025 2:01 PM

28 Der Fußballplatz 1/17/2025 12:19 PM
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29 Im Grünen und doch so nahe zu Graz zu sein. Die stabilen Finanzen. Der neue Spielplatz
Pachern.

1/16/2025 9:19 PM

30 Nichts 1/16/2025 6:14 PM

31 Unser (noch) grüner Lebensraum 1/16/2025 12:12 PM

32 der Skater Park, der Kostnix Laden 1/15/2025 10:55 PM

33 Wald, Bibliothek, Kindergarten 1/15/2025 12:02 PM

34 Ländliches Ambiente trotz Nähe zur Hauptstadt 1/15/2025 10:09 AM

35 Gemeinschaft, gute öffentliche Verbindungen vom Ortszentrum, Kinderbetreuung, Spielplatz,
Bibliothek

1/15/2025 10:08 AM

36 Viele tolle Veranstaltungen für Familien. Viele Möglichkeiten, Freizeit zu gestalten (Sport,
Kultur, Soziales, Spielplätze, Bücherei...)

1/15/2025 9:54 AM

37 Grünraum und Nähe von Graz 1/15/2025 9:41 AM

38 Ärzteangebot; Freizeitangebot 1/14/2025 10:19 PM

39 Kinderbetreuung und Unterstützung für Zwergerltreff. Professionelles Arbeiten bei
Neugestaltung der Gemeinde.

1/14/2025 10:07 PM

40 Infrastruktur, Öffi-Versorgung, Gesundheitsbereich und vor allem das meiste ohne Auto
erreichbar.

1/14/2025 8:57 PM

41 Eurospar, Nähe an Graz, trotzdem ländlich, viel Wald 1/14/2025 7:38 PM

42 Transparenz 1/14/2025 7:35 PM

43 Geographische Lage 1/14/2025 6:59 PM

44 Die Anbindung an Graz und trotzdem im Grünen 1/14/2025 6:00 PM

45 geografische Lage, Zentral und doch nicht in der Stadt 1/14/2025 5:06 PM

46 Ist halt doch noch irgendwie Dorf :) 1/14/2025 4:54 PM

47 Dass NOCH nicht alles zugebaut ist und man noch ein bisschen Natur hat (Wälder) 1/14/2025 4:48 PM

48 Grünraum. Ruhe. Luftqualität. Gratis Entsorgung (Sperrmüll). 1/14/2025 4:36 PM

49 Die gute Lage. 1/14/2025 4:34 PM

50 Hausärztin 1/14/2025 4:13 PM

51 Alles ist vor Ort 1/14/2025 4:13 PM

52 Dass die unabhängige Liste die Gemeinde verwaltet und führt 1/14/2025 4:12 PM

53 Aktivitäten & Engagement der BL/ Bürgermeister 1/14/2025 4:07 PM

54 Ruhe und doch in der Stadt, Bürgernähe, Natur 1/14/2025 4:04 PM

55 Aktuell die Transparenz und Einbindung der Bevölker 1/14/2025 4:03 PM

56 die Nähe zu Graz 1/14/2025 3:54 PM

57 Sportzentrum 1/14/2025 3:52 PM

58 Angebote in d. Fest-Kulturhalle 1/13/2025 9:29 AM

59 der Schuldenabbau vom Payer Gerhard 1/13/2025 9:22 AM

60 Zusammenhalt unter den Nachbarn 1/13/2025 9:17 AM

61 Kinderbetreuung Spielplatz + Pumptrack Bus: Lustbühel - LKH Bibliothek 1/10/2025 11:57 AM

62 Dass sich um Anliegen gekümmert wird 1/10/2025 11:41 AM

63 Kost Nix Laden Community Nurse 1/10/2025 11:38 AM
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64 Gute Infrastruktur 1/10/2025 11:36 AM

65 rundherum Grün, trotzdem ausreichend Infrastruktur (gelungene Symbiose) 1/10/2025 11:32 AM

66 Bürgernähe Postfiliale in der Gemeinde Neuer Spar Kost Nix Laden Hallenbad 1/10/2025 11:29 AM

67 wer in Pachern wohnt, kann Supermärkte, Ärzte, Kindergärten, Volksschule, öffentl.
Verkehrsmittel, Spielplatz, Bibliothek zu Fuß erreichen und ist trotzem schnell im Grünen/Wald
Weiters werden (auch für Kinder) tolle Veranstaltungen geboten

1/10/2025 11:25 AM

68 ärztliche Versorgung 1/10/2025 11:21 AM

69 das freundliche Gemeindepersonal quer durch Die Mühe, etwas zu ändern Die saisonale
Schmückung unseres Ortskerns

1/10/2025 11:20 AM

70 Dass die Natur so nahe ist und sich Tiere nach und nach ansiedeln 1/10/2025 11:16 AM

71 1. Dass eine praktische Ärztin hier ist 2. Dass es eine Apotheke gibt 3. Dass verschiedene
Kulturveranstaltungen stattfinden 4. Dass es eine großartige Bibliothek gibt 5. Dass es den
Kostnixladen gibt 6. Dass es viele engagierte Bürger für diverse Veranstaltungen gibt 7. dass
Bürger an den Gemeinderatssitzungen online teilnehmen können

1/10/2025 11:13 AM

72 Billa & Eurospar Hallenbad Bibliothek Kinderbetreuung 1/10/2025 11:06 AM

73 Bürgerliste mit BGM Infrastruktur 1/10/2025 11:02 AM

74 Eh alles top. Unser Bürgermeister ist seit Jahren der Beste 1/10/2025 11:01 AM

75 Schloss Reintal Amtliche Nachrichten lesbar getrennt von Werbung 1/10/2025 10:59 AM

76 medizinisches Angebot 1/10/2025 10:57 AM

77 Stadtnähe zu Graz. Ruhiges Wohngebiet. Freundliche Nachbarschaft 1/10/2025 10:52 AM

78 1. Landwirtschaftliche Erholung 2. Nähe zur Arbeit + AB 3. Nachbarschaft 4. Eurospar 5. Post
in der Gemeinde 6. Apotheke

1/10/2025 10:47 AM

79 sehr schöne und ausreichende Spazier- bzw. Wander- und Radwege, genügend Nahversorger
und Ärzte

1/10/2025 10:42 AM

80 Die Stadtnähe. Die Umgebung. Viele nette Leute. Community Nurse ist super! 1/10/2025 10:38 AM

81 Kost Nix Laden 1/10/2025 10:36 AM

82 Versorgung Lebensmittel sehr gut 1/2/2025 12:15 PM

83 Nähe zur Stadt, Wälder, Bibliothek, Kompetentes Bürgerservice, Kostnix Laden ist ein tolles
Projekt

1/1/2025 9:33 AM

84 Die Nähe zur Stadt und doch im Grünen zu sein. 12/31/2024 6:38 PM

85 Früher war es schön ruhig (Verkehr) hier und nicht alles so zugebaut. 12/28/2024 12:20 PM

86 Engagierte Führung mit guten Zukunftsvisionen 12/27/2024 11:22 AM

87 Kinderangebot 12/23/2024 8:26 AM

88 Das Angebot 12/22/2024 5:41 PM

89 Die Einbindung der Bewohner bezüglich Mitgestaltung. Gemeindezeitung und Gemeinde-app.,
Angebote für Kinder. Bibliothek

12/22/2024 11:49 AM

90 Spielplatz, kost nix laden 12/20/2024 11:50 PM

91 Dass es in kurzer Zeit gelungen ist, das Budgetloch auszugleichen 12/20/2024 8:35 PM

92 Viel Natur 12/20/2024 6:29 PM

93 Frau Winkler 12/20/2024 5:41 PM

94 Petra 12/20/2024 5:13 PM

95 Öbb Anbindung , Veranstaltungen, Aktionen 12/20/2024 4:22 PM
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96 Gute Luft, ländliches leben 12/20/2024 12:54 PM

97 Das Ländliche 12/20/2024 10:41 AM

98 Natur und Stadtrnähe, alles was ich brauche in Gehdistanz 12/20/2024 10:21 AM

99 Lebensmittel geschäfte sind gleich in der nähe 12/20/2024 5:53 AM

100 Dass so viele für die Einwohner angeboten wird (Events, veranstaltungen) 12/20/2024 3:18 AM

101 Das nette Service in der Gemeinde 12/19/2024 10:08 PM

102 Nähe zur Stadt, trotzdem am Land und auch gute Kontakte 12/19/2024 9:34 PM

103 Infrastruktur, das Miteinander 12/19/2024 9:24 PM

104 Das man alles hat was man braucht, familiäre Gemeinde, kinderfreundlich, Kinderbetreuung
von Krippe bis zur Schule

12/19/2024 9:07 PM

105 Bin zu Frieden 12/19/2024 9:04 PM

106 Bibliothek 12/19/2024 8:44 PM

107 Angebot an Sport 12/19/2024 8:29 PM

108 Bürgernähe 12/19/2024 8:05 PM

109 Die Umgebung die Wege die sind alle sehr schön 12/19/2024 7:46 PM

110 Das die gemeinde so viele tolle Veranstaltungen macht für Kinder 12/19/2024 7:10 PM

111 Die Bürgerliste hat Schwung in die Entwicklung der Gemeinde gebracht 12/18/2024 2:56 PM

112 Öffi gut, leider 2 Zonen nach Graz = teuer; keine Klimaticket Förderung mehr, obwohl von
Gemeindebewohnern sehr beliebt.

12/18/2024 2:29 PM

113 Infrastruktur im Ortskern 12/17/2024 1:26 PM

114 Ortskern bietet gute Möglichkeiten, Bürgerinnenbeteiligung 12/15/2024 5:59 PM

115 Die vielen Freizeitmöglichkeiten/Sportstätten und Spielplätze 12/15/2024 3:10 PM

116 Die gute Infrastuktur 12/14/2024 3:48 PM

117 Der große SPAR und BILLA im Ortszentrum Gute Öffi-Anbindung Die bestehenden Radwege
sind super

12/14/2024 12:11 PM

118 Spielplatz, genug Krippenplätze, Bibliothek 12/13/2024 2:10 PM

119 Ok 12/13/2024 11:01 AM

120 Freizeitmöglichkeiten, vielfältige Veranstaltungen, Kostnix Laden, Bauernmarkt 12/13/2024 10:33 AM

121 Die bürgernahe und transparente Politik mit einer gesunden "Packen wir's an" Stimmung. 12/13/2024 10:33 AM

122 Gute Erreichbarkeit mit Öffis. Einige gute Freizeitangebote 12/13/2024 9:48 AM

123 Das Sportzentrum, die Zusammenarbeit von Altersheim und Volksschule mit Leseopa etc., die
Bibliothek

12/13/2024 9:11 AM

124 Natur und Spielplatz 12/13/2024 8:41 AM

125 Die Vielzahl an Aktivitäten und Events 12/13/2024 8:36 AM

126 Zumindest am Montag gibt es den Bürgerservice bis 18:00 Uhr, was arbeitenden
Gemeindebürgern zu Gute kommt.

12/12/2024 8:57 PM

127 Spielplätze, Freizeitangebote, Transparenz 12/7/2024 10:04 AM

128 Sehr vieles zu Fuß erreichbar 12/6/2024 10:08 AM

129 Angebot für Kinder Alles da was man braucht 12/5/2024 4:10 PM

130 Bürgerliste 12/5/2024 7:29 AM
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131 Spar 12/4/2024 9:39 PM

132 Jung 12/4/2024 7:40 PM

133 Das sie hoffentlich einigermaßenLändlich bleibt und nicht zu einem. Industrievorort von Graz
wird

12/4/2024 10:18 AM

134 Das große Angebot für Kinder und Jugendliche und die TOP Kinderbetreuung 12/4/2024 8:51 AM

135 Die gute Öffentlichkeitsarbeit und natürlich die nette Nachbarschaft. Neue Bäume wurden auch
gepflanzt !

12/4/2024 8:02 AM

136 Gemeindeleben 12/4/2024 7:43 AM

137 Das Angebot im Versorgungsbereich. 12/3/2024 6:38 PM

138 Spielplatz Pachern 12/3/2024 7:10 AM

139 ALLES!!! 12/3/2024 7:08 AM

140 Naturnaher Lebensraum / öffentlicher Verkehr / engagierte Gemeindeführung 12/2/2024 4:10 PM

141 Wenig Durchzugsverkehr in unserem Bezirk 12/1/2024 7:10 PM

142 Vorhandene Infrastruktur 12/1/2024 11:20 AM

143 Sportangebote 12/1/2024 11:16 AM

144 Die vorhandene Infrastruktur! 12/1/2024 11:12 AM

145 Die Nähe zur Stadt und trotzdem am "Land" zu wohnen sowie das gute Miteinander 12/1/2024 10:03 AM

146 Graz 12/1/2024 8:17 AM

147 Eurospar, Jugendarbeit des SV Pachern 11/30/2024 10:39 AM

148 Es ist in der Nähe von Graz 11/30/2024 8:57 AM

149 die Vuelfalt an kulturellen Veranstaltungen 11/30/2024 8:26 AM

150 Aktivitäten Kinder 11/30/2024 7:43 AM

151 Nähe zu Graz 11/30/2024 7:35 AM

152 Freizeitangebote, Freundlichkeit GemeindemitarbeiterInnen, Natur 11/29/2024 9:32 PM

153 Guter Kompromiss zwischen Stadt und Land 11/29/2024 7:49 PM

154 Biberbau 11/29/2024 7:44 PM

155 Serviceleistungen der Gemeinde, große Auswahl von attraktiven Veranstaltungen,
hervorragende Gemeindezeitung, Bibliothek, das erfolgreiche Bemühen des Bürgermeisters die
Gemeindeverwaltung zu modernisieren, Transparenz der Finanzen, viele sportliche Angebote
für Jugendliche, Kinderbetreuungsangebot, viel Grünraum, stabile Finanzen

11/29/2024 5:30 PM

156 Wald, Geschäfte, Bibliothek, Kindergarten 11/29/2024 4:04 PM

157 Ländlicher Charakter mit sehr guter ÖV Anbindung Graz 11/29/2024 2:29 PM

158 Sport und Freizeit Angebot, zwergerl Treffpunkt, Spielplatz. 11/29/2024 1:21 PM

159 die Nähe zur Stadt Graz 11/29/2024 12:01 PM

160 Einrichtungen für Kinder (Angebot Kinderkrippe/Kindergarten, Spielplätze) sowie zentrale Lage
und Anbindung an Graz. Bus 425 enorme Aufwertung der öffentlichen Anbindung innerhalb der
Gemeinde und nach Graz.

11/28/2024 6:46 PM

161 Schöne Spazierwege, viel Wald 11/28/2024 5:10 PM

162 Engagement, Veranstaltungen, Community Nurse 11/28/2024 5:09 PM

163 Guter Mix an Geschäften und Ärzte 11/28/2024 4:51 PM

164 Gute Anbindung welche wir von uns aus in der Gemeinde haben, egal ob mit den Öffis oder
selbst mit dem Auto / Fahrrad.

11/28/2024 11:31 AM
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165 Mir gefällt das soziale Angebot in unserer Gemeinde, die Bürgernähe des Bürgermeisters, die
Veranstaltungsangebote, der Kostnixladen, die Bibliothek, community nurse- Die
Gesundheitsmesse und die Gemeindezeitung ist topp informativ.

11/28/2024 10:59 AM

166 Kinderangebot, Sportangebot im Winter für die Kinder sollte verbessert werden. 11/28/2024 2:18 AM

167 Alles wichtige in unmittelbarer Nähe. 11/27/2024 3:43 PM

168 Das wichtige Einrichtungen im Ort vorhanden sind, und für uns zu Fuß erreichbar sind. 11/27/2024 3:25 PM

169 Team im Amt 11/27/2024 3:25 PM

170 Finanzielle ÖFFI-Unterstützung 11/27/2024 3:07 PM

171 Der Bürgermeister 11/27/2024 3:00 PM

172 Geographische Lage, 11/27/2024 2:28 PM

173 Natur Nähe zu graz Ruhe 11/27/2024 2:27 PM

174 Grünraum, Gemeindezeitung, Infrastruktur 11/27/2024 2:25 PM

175 Gute Servicequalität, freundliche Mitarbeiter 11/27/2024 2:22 PM

176 Nähe zu Graz 11/27/2024 2:18 PM

177 Das viel gemacht wird zum Wohl der Bürger. 11/27/2024 2:15 PM

178 Angebot an Gesundheits- und Sporteinrichtungen. 11/27/2024 2:14 PM

179 Eurospar, Fußballplatz, Hallenbad, Eisstadion 11/27/2024 2:14 PM

180 Das es sehr viele Freizeitmöglichkeiten gibt. 11/27/2024 2:13 PM

181 Gegend 11/27/2024 2:13 PM

182 Die vielen Veranstaltungen Die Gemeindezeitung Der Bürgermeister 11/27/2024 10:57 AM
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F3 Welche Verbesserungen würden Sie sich in unserer Gemeinde
wünschen?

Beantwortet: 236 Übersprungen: 72

# BEANTWORTUNGEN DATE

1 Drogerie Markt Schwimmbad Bäckerei Ein Ortskern wäre fein 2/5/2025 7:12 AM

2 Wichtig wären verstärkte verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Lindenstraße. Diese wird
seit Jahren von zahlreichen Pendlern als Durchzugsstraße von und nach Graz verwendet. Das
ist lärmtechnisch und auch aufgrund vieler rücksichtsloser Raser gefährlich und für die
Bewohner zunehmend unzumutbar. Durch die Fertigstellung der Autobahnabfahrt "Hart bei
Graz" wird sich dieser Trend mit ziemlicher Sicherheit noch verstärken. Hier wäre im Idealfall
eine Beschilderung für den Anrainerverkehr äußerst wichtig, um zu verhindern, dass noch mehr
Autos auf unsere Straße ausweichen, um "schneller" nach Graz zu kommen. Generell weniger
Verbauung der letzten Grünflächen.

2/4/2025 3:32 PM

3 Dringend eine Reduktion des Verkehrsaufkommens in der Lindenstraße! In den letzten Jahren
hat der Durchzugsverkehr extrem zugenommen, die Straße wird von vielen als "Schleichweg"
benutzt. Eine mittlerweile unzumutbare Lärm- und auch Feinstaubbelastung sind die Folge.
Gerade in der Früh ist die Verkehrsbelastung in dieser eigentlichen Wohnstraße und 30er (!)
Zone unzumutbar geworden, die Geschwindigkeit beträgt meist 50 +, wobei auch der Schulbus
mit überhöhtem Tempo unterwegs ist. Als langjährige Bewohnerin dieser Straße ersuche ich
dringend um verkehrsreduzierende Maßnahmen (z.B. Einschränkung auf Anrainerverkehr,
Aufstellen einer Kamera und auch mobile Geschwindigkeitskontrollen)

2/4/2025 3:01 PM

4 Radweg entlang der Pachern Hauptstraße Radweg entlang der Autobahn ist ok, aber es ist ein
Umweg in die Stadt

2/3/2025 9:30 AM

5 75 Murpark 430er fährt 8.10 / 8.25 - wie blöd ist das denn? Seiersberg Bus ist sinnlos leer 2/3/2025 9:29 AM

6 bessere Einbindung mit Öffis 2/3/2025 9:27 AM

7 mehr Fußballplätze Bauvorschriften lockern - Zaun > 1,5m 2/3/2025 9:26 AM

8 Eishalle in Taucherparadies umwandeln Außerhalb der Straßen Fußwege/Radwege verbessern
& vernetzen ein ehrliches miteinander, weniger Hassblätter. Mehr Platz für die anderen
politischen Ansichten im Gemeindeblatt in Frage & Antwort

2/3/2025 9:24 AM

9 bin erstaunt, was alles schon gemacht wird Fußwege sollten zum Netzwerk verbunden sein.
Anbindung an Straßenbahn: Kleinerer Bus, dafür öfter

2/3/2025 9:22 AM

10 Anbindung Bus an Straßenbahn soll funktionieren - 6 auf 68. Anschlüsse warten nicht, Park &
Ride Lustbühel ist viel zu teuer

2/3/2025 9:18 AM

11 weniger aggressive Stimmung unter den Parteien 2/3/2025 9:16 AM

12 Einkaufsmoglichkeiten 2/1/2025 1:19 PM

13 Bessere Anbindung mit den Öffis bzw Radwege und Schutz der Grünflächen. 2/1/2025 1:15 PM

14 Vielleicht in einigen Bereichen mehr Licht in der Nacht. Ansonsten ist alles sehr schön 1/30/2025 8:50 AM

15 Bitte Reintalstraße verkehrsberuhigen!!! Zu viel Durchzugsverkehr. Autos sind viel zu schnell.
Kein Gehsteig. Im Winter am Abend viel zu gefährlich dort zu spazieren, weil Autos auf dem
Gehweg fahren.

1/29/2025 9:08 AM

16 In der Reintalstraße ist zu viel Verkehr. Kein Gehsteig. Im Winter kann man Kinder nicht alleine
gehen lassen, da keine Begrenzungspfosten mehr da sind und die Autos auf dem Gehweg
fahren und das viel zu schnell. Musste mich schon mehrmals mit einem Sprung zur Seite
retten. Es ist als Fußgänger viel zu gefährlich.

1/28/2025 6:57 PM

17 Es sollte an die Sicherheit an den Außenorten (Rastbühelstraße etc.) gedacht werden. Hier ist
eine 30km/h Beschränkung, an die sich kaum jemand hält. Leider können die Kinder dort nicht

1/27/2025 4:37 PM
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auf der Staße mit dem Rad fahren, da es keinen Radweg gibt und es auf der Straße zu
Gefährlich ist.

18 Radweg nach Laßnitzhöhe Kaffeehaus 1/27/2025 3:16 PM

19 Erweiterung des Fahrradnetzes in Pachern Richtung Raaba - Grambach; Pachern-Hauptstraße
Richtung Raaba Kreisverkehr sehr gefährlich! Bzw. vl. hilft auch eine 30er Beschränkung im
gesamten Ortsgebiet.

1/26/2025 5:39 PM

20 Radwege 1/26/2025 10:22 AM

21 Bessere Radwege Umfahrung 1/25/2025 8:35 PM

22 Einen Bäcker/ Café wäre wirklich toll. Wo man sonntags frühstücken gehen kann oder mal
einen Café am Nachmittag trinken gehen kann. Es gibt halt irgendwie nur Döner und Pizza
hier.. bin ich kein Fan von Davon. SCHWIMMBAD Wiedereröffnung wäre mega.

1/25/2025 1:19 PM

23 Verbesserung des Schulweges, mehr Sicherheit für die Schulkinder, Starker Lärm im Sommer
von Gastronomie und Bar

1/25/2025 11:12 AM

24 Hauptplatzgestaltung erforderlich 1/25/2025 9:44 AM

25 der Ortskern ist nicht schön, ein Cafehaus dort wäre gut, wo man sich zwanglos treffen kann,
eine (bezahlbare) Turnhalle für Vereine (z.B. Tischtennis o.ä.), beruhigte Straße im Ortskern

1/22/2025 4:00 PM

26 Ein besseres Gastro-Angebot. Ein Café. Teilweise bessere Gehsteige für Fußgänger. 1/22/2025 10:22 AM

27 Keine 1/21/2025 11:00 PM

28 Kaffeehaus mit Bäckerei 1/21/2025 10:51 PM

29 Verkehrsentlastung durch den Ort 1/21/2025 7:34 PM

30 Fahrradweg nach lassnitzhöhe, Autobahnanbiendung, Abbiegespur beim Bahnhof in Richtung
Reinhard Machold-Straße

1/21/2025 5:22 PM

31 Fußwege sind oft gar nicht vorhanden. Wenn doch nicht für Kinder geeignet (Pachern
Hauptstraße)

1/21/2025 7:11 AM

32 Straßen 1/19/2025 8:46 PM

33 Konsumfreie Zonen, Zebrastreifen bei Bushaltestellen Holzerhofgasse 1/19/2025 10:26 AM

34 Eine kürzere Prüfungszeit für Bauansuchen. Ich warte schon 3 Monate auf meine
Genehmigung für die Hans- Klöpfergasse 11.

1/18/2025 6:31 PM

35 Die Inneneinrichtung der Sauna und des Schwimmbades sind -nett formuliert- lieblos;-) Was
die Ragnitzseite an öffentlichen Plätzen bietet, ist ein trauriger, wenn nicht sogar peinlicher
Anblick, zudem wäre es angebracht, die Mistkübel auch an Wochenenden zu leeren;-)

1/17/2025 2:01 PM

36 Weniger Siedlungen bauen und mehr Grünflächen erhalten. 1/17/2025 12:19 PM

37 Ordentliche Geh- & Radwege Bäckerei/Konditorei gutbürgerliches Gasthaus mit regionaler,
saisonaler Küche Mehr Aufenthaltsqualität im Ortszentrum

1/16/2025 9:19 PM

38 Straßensanierung und der seit10 Jahren versprochene Autobahnanschluss wäre dringend
notwendig!!!!!

1/16/2025 7:52 PM

39 Der Ortskern ist hässlich. Die Staus werden immer mehr. Der Verkehr unerträglich und es wird
immer weiter zugesagt, obwohl dies einmal ein Wahlversprechen war, dass dies eingedämmt
wird.

1/16/2025 6:14 PM

40 - !Ganz! Hart bei Graz gehört in die Verkehrsverbund Tarifzone 101 - keinen Populisten und
Selbstdarsteller mehr als Bürgermeister!! - vernünftige Öffnungszeiten im Bürgerservice
(täglich und auch an den Tagesrandzeiten)

1/16/2025 1:58 PM

41 Keine Neubauten mehr 1/16/2025 12:12 PM

42 Radweg bis Autal/Pachern P+R, Park, 1/15/2025 10:55 PM

43 DM Drogeriemarkt wäre wünschenswert 1/15/2025 1:53 PM

44 Mehr Geh- und Radwege abseits der Hauptstraßen 1/15/2025 12:02 PM
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45 Weniger stoßdämpfermordende Verkehrsberuhigungmaßnahmen in Holzerhofstraße und
Reintalstraße. Vorbild : Reinhard Macholdstr.

1/15/2025 10:09 AM

46 Radweg nach Raaba, mehr Busse nach Lassnitzhöhe, Bäcker/Kaffeehaus im Ortszentrum,
Gemeindeplatz für Bauernmarkt und Veranstaltungen nicht mehr am Parkplatz

1/15/2025 10:08 AM

47 Besserer Ausbau der Rad- und Fußwege (besonders kindgerechter Schulweg), bessere
öffentliche Anbindung bis zur Autaler Kirche, Bäckerei im Ortskern, Freibad

1/15/2025 9:54 AM

48 Mehr Restaurant und Konditorei 1/15/2025 9:41 AM

49 Ich hätte gerne eine Autobahnab-, -auffahrt!! Ein Radweg vom Rabakreisverkehr bis nach
Laßnitzhöhe wäre auch eine gute Idee; Ganz wichitg wär, wenn der Fußweg von der
Bahnübersetzung (Autalerstraße - Pachern Hauptstraße) nach Raaba gepflegt wäre! Hier ist
nur Gestrüpp bis zum Überlaufbecken!

1/15/2025 8:21 AM

50 Wiederöffnung der Durchfahrt im Zentrum, Instandsetzung des Reitweges, Tempo 30 bis nach
d alten Gemeindeamt. Weniger Verbauung der Grünflächen u Äcker - auch nicht mit
Photovoltaik, die gehört auf Dächer!

1/14/2025 10:19 PM

51 Autobahnauffahrt, hochwertige Gastronomie, Umfahrungsstraßen 1/14/2025 10:15 PM

52 Eine Drogerie sollte angeworben werden, ein Gehsteig von Rupertistraße zur Bushaltestelle
Pachern P+R. Einen Bus nach Lustbühel von P+R oder in der Nähe einführen. Eine bessere
Öffianbindung nach Gleisdorf, wenn man bei P+R Nähe wohnt. Z.B. Bus in diese Richtung
oder Verbindungsbus zum Zug Richtung Gleisdorf. Wiedereröffnung des Freibades,
Gymnasium in Hart

1/14/2025 10:07 PM

53 Bahnschranken bei Bahnhof zu lange geschlossen - kürzere Zeit wie bei Golfplatz wäre
besser.

1/14/2025 9:57 PM

54 Bäckerei mit Cafehaus 1/14/2025 8:57 PM

55 Bessere Anbindung von Park and ride Autal an das öffentliche Verkehrsnetz. Wurde gebaut
und derzeit nicht genutzt z.b. - Richtung Lustbühl (Linie 60 durchgehend Richtung Innenstadt?)
- Zuganbindung Bahnhof Autal Derzeit nur Linien 430, die sehr selten fährt Ausbau Radnetz
Richtung Autal bzw Richtung Lustbühl

1/14/2025 7:57 PM

56 Ein nettes Cafe!! Oder Bäckerei, Ortszentrum 1/14/2025 7:38 PM

57 Rückbau von verbauten Flächen, mehr Grünraum 1/14/2025 7:35 PM

58 Bäckerei/Kaffeehaus 1/14/2025 6:59 PM

59 Autobahnauf- und-abfahrt 1/14/2025 6:42 PM

60 Gasthaus, Bäcker, Florist 1/14/2025 6:00 PM

61 ein schöneres Ortsbild (= große Wohnblöcke und kein wirkliches Ortszentrum + eine stark
befahrene Straße durch den Ort)

1/14/2025 5:06 PM

62 Für eine Bäckerei fährt man echt weit. Und da der Schönberger jetzt auch zu ist, auch für
vernünftiges Fleisch. Billa und Spar sind keine Optionen. Bzgl. Gastronomie wär mal was
anderes als Pizza und Döner fein, vom Billig-Schnitzel beim Lindenwirt mal abgesehen.

1/14/2025 4:54 PM

63 Baustopp, Private nichteingezäunte Wiesen sollten genutzt werden dürfen (Schloss Reintal zB) 1/14/2025 4:48 PM

64 Radfahrer vor Autofahrer stellen. Diverse Bodenmarkierungen "nachmalen". Spielplätze besser
durchdenken: mehr Beschattung. (Spielplatz Raaba als Vorbild nehmen).

1/14/2025 4:36 PM

65 Ausbau des Radnetzes 1/14/2025 4:34 PM

66 ein cafe oder gasthaus 1/14/2025 4:19 PM

67 Bessere Gastronomie 1/14/2025 4:13 PM

68 Starker Verkehr zu den Stoßzeiten , wir sind vor 16 Jahren hierher gezogen weil es hieß es
kommt eine Autobahn Abfahrt leider nein.

1/14/2025 4:13 PM

69 Kein ordentliches Verkehrskonzept, Straßen desolat, unerträglicher Lärm in Ortskern,
Umfahrung. Dies gehört alles gemacht

1/14/2025 4:13 PM
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70 Bildung für alle Altersstufen - Mittelschule? 1/14/2025 4:12 PM

71 Ein Café, wo es auch Brot und Gebäck gibt. 1/14/2025 4:12 PM

72 Bäckerei/Cafe, Drogeriemarkt, nettes Restaurant, ausgezeichnete Wanderwege 1/14/2025 4:07 PM

73 - E-Ladestationen - HPC, - Dienstleistungen für Wohnhäuser gegen Honorar oder
Stundengehalt - buchbar über Gemeinde (Grünschnittservice, Gartenpflege, kleinere
Hilfsarbeiten bei Haus und Garten, etc.)

1/14/2025 4:04 PM

74 Bessere Öffi-Anbindung bzw bessere Park&Ride Parkplätze! 1/14/2025 4:03 PM

75 Die Sicherheit von Fußgängern, insbesondere auf den Hauptverkehrsstraßen, sollte verbessert
werden, ebenso die der Radfahrer. Leider werfen viele Menschen (kleinen) Müll entlang der
Straßen und Gehwege, sogar in unseren Wäldern, weg. Dies erfordert ständige
Aufmerksamkeit in Form von Kommunikation/ Erziehung und Reinigung.

1/14/2025 3:54 PM

76 Ein Freibad 1/14/2025 3:54 PM

77 Verkehrsentlastung, endlich eine Autobahnabfahrt 1/14/2025 3:52 PM

78 Die Post besser beschriften, schwer zu finden (mini Schild) 1/13/2025 9:28 AM

79 Autobahnanschluss Radfahrweg von der Bürgerstraße Nettes Cafehaus (z.B. Auer) netter
Ortskern mit diversen Geschäften Mehr Beleuchtung Ein Zusammenlegen der Feuerwehr Autal
& Hart Statt Fußballplatz schönen Ortskern (Fußballplatz außerhalb)

1/13/2025 9:27 AM

80 Korrektur beim Abfuhrkalender (Tierkörper u. Speiseöl können schon lange nicht mehr von 7-
8:00 Uhr abgegeben werden)

1/13/2025 9:22 AM

81 Fuß- u. Radweg als Verbindung Ragnitz-Pachern 1/13/2025 9:18 AM

82 Bessere Gehwege, Sanierung der Straßen 1/13/2025 9:17 AM

83 ein Freibad 1/11/2025 9:06 AM

84 Bäckerei, Cafe um zusammen zu kommen Bus zum Murpark Zebrastreifen von der Siedlung
zur Schule

1/10/2025 11:57 AM

85 Radweg bis P&R Pachern 1/10/2025 11:42 AM

86 Café fehlt 2 Tage hintereinander in der Mitte der Woche ist das Gemeindeamt geschlossen -
das ist nicht gut

1/10/2025 11:41 AM

87 Mehr Parkmöglichkeiten im Ortskern (Spar Bereich), Mehr Bedachtnahme auf Personen mit
besonderen Bedürfnissen Vermisse Linie 75

1/10/2025 11:38 AM

88 Verkehrsanbindung durch den Ort 1/10/2025 11:36 AM

89 Haltestellen Häuschen Holzerhofstraße Richtung Laßnitzhöhe 1/10/2025 11:33 AM

90 RadwegAutaler Straße Verschmutzung entlang der Straße und Gehwege 1/10/2025 11:32 AM

91 Endlich ein schönes, gemütliches Kaffeehaus (Bsp. Martin-Auer, Famoos, Steiner)
Plakatwahlwerbung bitte maßvoll aufstellen

1/10/2025 11:29 AM

92 Viele Schilder weisen zu Einrichtungen hin, die es seit Jahren nicht mehr gibt (z.B. Zahnarzt
Dr. Stessl, Restaurant Strawanza, Eisdiele Mooki). Bitte um Aktualisierung und ggf. um
Entfernung

1/10/2025 11:25 AM

93 Verkehrsentlastung durch Autobahnabfahrt Keine Neubauten Erhalt von Grünraum 1/10/2025 11:21 AM

94 wirklich einen Ortskern, der für Alt und Jung Anreize zum Verweilen anbietet 1/10/2025 11:20 AM

95 Gastronomie - Café (z.B. Auer) 1/10/2025 11:16 AM

96 Bahnübergang Holzerhofstraße (Druck auf ÖBB erhöhen) 30km/h im Ort Zebrastreifen:
Bushaltestelle Holzerhofstraße Umfahrung starten (reduziert Verkehr und erhöht die Sicherheit)
- sehr unangenehm mit Kind auf der Pachern-Hauptstraße zu spazieren

1/10/2025 11:06 AM

97 Bäckerei mit Café 1/10/2025 11:02 AM

98 Park mit Grünraum, Sitzgelegenheiten, Tische Freibad Gute Informationen (Lesbar f. Alte) 1/10/2025 10:59 AM
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öffentliches WC Wasser-Quelle

99 Ortszentrum mit Kaffeehaus Kulturangebot unter Einbindung ortseigener Ensembles
(Musikschule, Blasmusik etc.)

1/10/2025 10:57 AM

100 Radwege! Verkehrsberuhigung in Rastbühel - Straße Nähe Marienbräu = Katastrophe!
Busverbindung Rastbuehel (60er) regelmäßiger Rythmus

1/10/2025 10:52 AM

101 Infrastruktur - BHf Autal wieder öffnen Tallakweg Bus verkürzen AB-Anbindung Knapp-LKWs
runter

1/10/2025 10:47 AM

102 Geschwindigkeitskontrolle bei Garter Süd- und JKR. Automatische Lichtabschaltung bei
Kinderspiel- und Volleyballplatz (Energieverschwendung)

1/10/2025 10:42 AM

103 Anschluss an die Autobahn. Freibad 1/10/2025 10:38 AM

104 Kaffeehaus im Ortszentrum; Verkehrszeichen nicht in Kopfhöhe (Spar Parkplatz) 1/10/2025 10:36 AM

105 Ein richtiges verkehrsberuhigtes Zentrum zum Verweilen 1/2/2025 12:15 PM

106 Verkehrsberuhigung, Radar Boxen in der Lindenstraße. Gemütlicheren Ortskern. Wenige
Baurechtliche Auflagen

1/1/2025 9:33 AM

107 Mehr Spazierwege. 12/31/2024 6:38 PM

108 Direkt Verbindung von Öffi zum Murpark!!!! Wann kommt die Autobahnauffahrt und
Autobahnabfahrt?

12/30/2024 1:54 PM

109 Nicht jeden noch so kleinen und großen Grünfleck, den wir bieten können zu verbauen. Viel
besser wäre es, vor allem auch im Zentrum der Gemeinde, bereits bebaute Flächen
(leerstehende) weiter zu nutzen anstatt irgendwo wieder eine neue Grünfläche zu zupflastern.
Kein Ausbau der neuen Autobahnabfahrt, denn damit würden andere Wohnstraßen noch mehr
belastet werden als sie ohnehin schon sind. (z.B. Angermayrstraße) Leider ist diese Straße
schon sehr belastet und wirkt auch 'vernachlässigt', im Sinne von, nicht so gut kontrollierter
30iger da die Hupferl nix bringen und dennoch durchgerast wird teilweise, viel zu viel Verkehr
auch von großen LKWs und Co., die Strommasten/-leitungen, die man hätte längst in den
Boden versenken können und das auch hier, in der Umgebung, jeder grüne Rest an Fläche
zugepflastert wird und das oft bis zum letzten Zentimeter eines Grundstücks. Und dann
oftmals keine Einfamilienhäuser mehr sondern diese 'modernen'
Siedlungen/Mehrparteienhäuser, die das Umgebungsbild nicht gerade schöner machen. Zu
verbessern wäre auch das Müllmanagment, dafür dass man doch recht viel dafür bezahlt. z.B.
ein 4 Personen Haushalt und der schwarzen Mülltonne kommt man in einem 4 Wochenintervall
nicht aus. Ohne Windelkind/er und trotz sehr guter Mülltrennung. Mehrmals muss man in die
Tonne springen um noch was hineinzubekommen. Vielleicht wäre ein 2 1/2 oder 3
Wochenintervall eine Option.

12/28/2024 12:20 PM

110 Der Winterdienst ist leider eine Katastrophe. Berg Straßen wie unsere Peter Rosegger werden
als letzter geräumt, Seiten Straßen wie wir (Haus50) werden teilweise garnicht geräumt. Aber
verrechnet wird der Winterdienst sehr wohl. Das ist gefährlich und fahrlässig. Auch wir müssen
zur Arbeit und wenn man für eine Dienstleistung bezahlt, dann sollte es auch funktionieren.
Dann müssen die Mitarbeiter tatsächlich mal was arbeiten anstatt Kaffee oder anderweitigen
zu Trinken.

12/27/2024 5:12 PM

111 Beleuchtung des Rad-Fußwegs entlang der Autobahn 12/27/2024 11:22 AM

112 Bäckerei, Drogerie, radweg zum raaba Kreisverkehr 12/25/2024 3:06 PM

113 Weniger Parteien Streit 12/23/2024 8:26 AM

114 Einen anderen Bürgermeister 12/23/2024 8:12 AM

115 Zebrastreifen bei allen 3 Kindergärten. Veranstaltungen für Kinder Wochenends und vor 16 Uhr.
Zb Kasperltheater.

12/22/2024 5:41 PM

116 Mehr Radwege, öffentliche wc-anlage, mehr Parkbänke. Vor allem Weniger Verkehr. Weniger
bodenversiegelung für firmenparkplätze, mehr Parkhäuser.

12/22/2024 11:49 AM

117 Wieder mehr miteinander, nicht gegeneinander 12/22/2024 8:17 AM

118 Radweg & sichererer Gesteig auf der pachern Hauptstraße Richtung autal, Freibad, schöneres
Zentrum, 425er bis Richtung ragnitz bleibt auch beim p&r pachern stehen

12/20/2024 11:50 PM
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119 Autobahn auf und Abfahrt ! Mehr Verkehrsberuhigung 12/20/2024 8:46 PM

120 Weiterführende Schule für unsere Jugendlichen 12/20/2024 8:35 PM

121 Mehr Sportangebote (Tennisplätze im Freien) und Gasthäuser 12/20/2024 6:57 PM

122 Bessere Öffi-Anbindung für Bewohner die nicht zentral wohnen. 425 Bus sollte öfter fahren 12/20/2024 6:29 PM

123 junge Menschen in die verstaubte Bibliothek 12/20/2024 5:41 PM

124 mehr Petra 12/20/2024 5:13 PM

125 Zone 1 für öffis, Breiterer Fußweg neben der Straße, ( für e-bike, fussgänger, scouter?)
Kaffeehaus, kassenärzte im Zentrum mit ev Parkhaus unterirdisch. Darüber Schöner
Allgemeingrund. Ähnlich wie in Kirchberg a d Raab. Ev. Auch mal Bandauftritte für jüngeres
Publikum

12/20/2024 4:22 PM

126 Bessere radwege und fuss-/Wanderwege; müllabholung rund um. Weihnachten besser
koordinieren; Tischtennisturniere

12/20/2024 12:54 PM

127 Grünraum erhalten ,mehr Spazierwege. Stopp von Waldrodungen und hinterlassen von
Zerstörung dieser Flächen (z.b.Wald neben Lindenstraße,ober Marhold Siedlung )

12/20/2024 11:37 AM

128 Hochwasserschutz 12/20/2024 10:21 AM

129 Restmüll 2x im monat abholen 12/20/2024 5:53 AM

130 Einen Bäcker im ortszentrum 12/20/2024 3:18 AM

131 Wir bräuchten einen zentralen Platz, irgendwo, wo wir uns treffen können. Der Parkplatz vom
Eurospar ist kein geeigneter Platz. Gehwege ausbauen. Diese schmalen Gehwege müssen
dringend verbessert werden. Radweg. Am Bahnhof, an der Zugbahn, sollten wir die
Straßenabschnitte dringend verbreitern. Am Bahnübergang können LKW und Autos nicht
gleichzeitig fahren. Morgens entsteht oft ein großer Stau, weil LKW nicht vorbeikommen. An
der Rupertistraße, kurz nach dem Bahnübergang, ist ein Gehsteig auf der linken Straßenseite
notwendig. Er würde Fußgängern einen Durchgang vom Golfplatz zur anderen Straßenseite
ermöglichen.

12/19/2024 11:20 PM

132 Bitte die Karl-Binder Gasse nach unten fertig machen! 12/19/2024 9:34 PM

133 Bessere Gastro, Bäckerei 12/19/2024 9:24 PM

134 Bäckerei/Konditorei, Busverbindung direkt zum Murpark, mehr Tische und Bänke am
Spielplatz, Zebrastreifen mit dazugehörigen Tafeln, 30 Zone vom Lindenwirt bis nach der
Schule inkl. Bodenschwellen, Autobahnaufahrt (Stau) Lärmschutz

12/19/2024 9:07 PM

135 Das auf hundewiese mehr Wert darauf gelegt wird z.b Zaun Müll öfters leeren... 12/19/2024 9:04 PM

136 Ein Café wäre toll, das auch Sonntags geöffnet hat 12/19/2024 8:44 PM

137 die Straßen (besonders die Reintalstraße) gehören dringend ordentlich saniert (nicht nur
aufgeschüttet). Der Winterdienst ist defacto nutzlos, denn wenn dieser mal kommt, haben wir
längst selber geschaufelt und gesalzen (Peter-Rosegger-Straße)

12/19/2024 8:32 PM

138 Spielplatz erneuern, Zone 101, Autobahnabfahrt, keine großen Gemeindebauten (Wohnhäuser) 12/19/2024 8:29 PM

139 Leider wird die komplette Grünfläche zugebaut. 12/19/2024 8:28 PM

140 Bessere Kinderbetreuung, längere und flexiblere Öffnungszeit Kinderkrippe 12/19/2024 8:05 PM

141 Bis jetzt habe ich keine 12/19/2024 7:46 PM

142 Mehr Radwege das man auch ohne hauptstrasse mit dem rad nach graz usw fahren kann 12/19/2024 7:10 PM

143 ansprechendes Zentrum. Verkehr um die Gemeinde herum, nicht mittendurch 12/18/2024 2:56 PM

144 Öffi billiger, eine Zone nach Graz , Klimaticket Förderung Radweg nach Graz und entlang der
Landesstrasse. Umfahrung, Autobahnanschluss

12/18/2024 2:29 PM

145 dass die Bahn (Zug, S-Bahn) öfter am Bahnhof in Hart stehen bleibt 12/17/2024 1:26 PM

146 Hart bei Graz 8047 braucht eine Hundewiese! Spielplatz in der Ragnitz ist sehr lange gesperrt 12/15/2024 5:59 PM
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(vor dem Sommer 2024) . Unkomplizierte Unterstützungen für Familien die in Not geraten.

147 Mehr Fahrradstreifen!!! Ein ortszentrum für Fußgänger Bessere Öffianbindung und häufigere
Intervalle

12/15/2024 3:10 PM

148 Ausbau der Radwege und einen Hausarzt im Ortzentrum 12/14/2024 3:48 PM

149 Durchgehender Fußweg entlang der Pachern Hauptstraße (z.B. keine Unterbrechung beim
Gasthaus zur Linde, wo man oft auf die Straße muss, um parkenden Autos auszuweichen)
Bessere / Häufigere Öffnungszeiten des Ressourcenparks Öffnungszeiten der Gemeinde und
Post, die auch für die arbeitenden Bewohner realistisch sind Weniger Hetze der Politiker
gegeneinander Klare Kennzeichnung bei den Engstellen in der Badstraße, wer Vorrang hat,
bzw. Änderung auf Vorrang für nach oben fahrenden Verkehr, da das Beschleunigen bergauf
viel aufwändiger ist (d.h. schlechter für Klima, lauter, etc.)

12/14/2024 12:11 PM

150 Radweg Pachern Hauptstraße, Jauseorganisation durch Kindergarten 12/13/2024 2:10 PM

151 Hohes Verkehrsaufkommen, 12/13/2024 11:01 AM

152 Mehr und bessere Radwege, Bäckerei, mehr Grün im Ortszentrum 12/13/2024 10:33 AM

153 Eine Drogerie fehlt. 12/13/2024 10:33 AM

154 Dem Durchzugsverkehr Herr werden, ein gemütliches Cafe, Altstoffsammel Zentrum öfter
öffnen, zB 14 tägig, Infos "Wohin mit dem Christbaum" usw

12/13/2024 9:48 AM

155 Einen Bäcker und einen dm Außerdem einen Radweg!!! Zumindest die Pachern Hauptstraße
entlang. Ein geöffnetes Freibad. Und die Kirsche auf dem Sahnehäubchen wäre ein gutes
mexikanisches Restaurant

12/13/2024 9:11 AM

156 Sie könnten sich um die Belange der Zweitwohnsitzinhaber kümmern, anstatt falsche
Behauptungen zu kommunizieren und abkassieren.

12/13/2024 9:00 AM

157 Vielleicht einmal, Konditorei oder DM bei uns 12/13/2024 8:41 AM

158 Auf jeden Fall eine Verlängerung der Öffnungszeiten der Kinderbetreuungseinrichtungen, sowie
eine direkte Autobahnanbindung

12/13/2024 8:36 AM

159 Nachrüstzwang für Besitzer von Kachelöfen, Kaminen, etc. mit Luftfiltern - Luft ist so schlecht
in der kalten Jahreszeit

12/13/2024 8:27 AM

160 Anbindung an die Zone 101, dann würde die Nutzung preislich interessanter sein. Generell ist
fraglich warum diese nicht auf den „Speckgürtel“ erweitert wird. Eine Bäckerei wie Kern oder
Sorger mit Café wäre wünschenswert. Eine Drogerie wäre auch ganz nett. Radweg entlang der
Autobahn wird sehr viel genutzt, aber besonders im Sommer sieht es dort sehr ungepflegt aus,
da das Rasenmähen sehr sporadisch passiert. Die Bänke sind dann eingewachsen und es ist
ein Eldorado für Schnecken.

12/12/2024 8:57 PM

161 Mehr Parkbänke entlang der Wege, mehr Kassenärzte, einen Buchclub, mehr wiesen, eine
Konditorei, ein Freibad, mehr streuobstwiesen

12/9/2024 10:37 PM

162 Längere Öffnungszeiten der Kindergrippen. Nicht jeder kann sein Kind schon um 7 bringen und
mit Öffnung nur bis 15 Uhr ist lediglich Teilzeitarbeit möglich

12/7/2024 10:04 AM

163 Aufwertung der Hundewiese. Besseres Service der Gemeindearbeiter (Außendienst) 12/6/2024 3:46 PM

164 Bei der Siedlung beim Johann-Kamper-Ring und beim Spielplatz einen zebra Streifen 12/6/2024 10:08 AM

165 Bessere Anbindung beim öffentlichen Verkehr. 12/6/2024 6:22 AM

166 Ausbau von Rad und Gehwegen z.b. Gehweg am Eisweg Sanierung Kanalsystem Sanierung
von Straßen

12/5/2024 4:10 PM

167 Weniger Streit in der Politik 12/5/2024 7:29 AM

168 Eine VERGÜNSTIGUNG beim Klimaticket um 100€ so wie auch in Graz !! Eine Bushaltestelle
des 425 bei der Rastbühelstraße Günstigen / geförderten Wohnraum für langjährige Bürger
unter 30 Jahren und Familien

12/4/2024 9:39 PM

169 Autobahnabfahrt 12/4/2024 7:40 PM

170 Bessere Fußwege von Reintalstraße ins Zentrum 12/4/2024 4:38 PM
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171 Für die Gewebebetriebe die Verkehrsentlastung mit der neuen Autobahnanbindung schaffen 12/4/2024 12:57 PM

172 Vrkehrsberuhigung im Ortskern(vor allem zwischen Kreisverkehr undHolzerzeerhoftraße)it ein
übrqueren, in denMorgen- undAbendtunden,beinahe unmöglich! Deshalb Durchzugsund
Arbeiterverkhrrus us. dem Zentrum.Und bitte was ist mit der Autobahn Ab und Auffahrt
(KOMPLETTES SCHWEIGEin der letztenZeit, aber noch mehr Verkehr rihtung HOLzerhofstraß
bringen(Schulneubau ect.

12/4/2024 10:18 AM

173 Eine Autobahn Auffahrt 12/4/2024 8:51 AM

174 Einen richtigen "Dorfplatz" als Treffpunkt, einen DM oder BIPA, sichere Rad und Fußwege, ein
Zebrastreifen bei der Haltestelle Bahnhof. Ein Schulzentrum.....einen 75u

12/4/2024 8:02 AM

175 Mehr Aufenhaltsqualität und ein schönes Cafehaus 12/4/2024 7:43 AM

176 Verkehrsentlastung im Ortszentrum 12/3/2024 6:38 PM

177 Vernünftigen Radweg nach Graz 12/3/2024 11:47 AM

178 Regelmäßiger Sand am Spielplatz Ragnitz befüllen Mehr Spielgeräte dort 12/3/2024 7:10 AM

179 Verkehrsentlastung im Zentrum / Freibad / Erhaltung bestehender Wander- Spazierwege
(zunehmende Betretungsverbote)

12/2/2024 4:10 PM

180 Das der Flugverkehr über Pachern weniger wird. Ein Freibad wäre endlich nötig. 12/2/2024 3:49 PM

181 Einen Ortskern bzw „Hauptplatz“, Ortsumfahrung 12/1/2024 7:38 PM

182 Bus 425 zwischen 7:00 und 7:10 Richtung LKH von Dominikanergasse (Schulbeginn um 7:45
Seebacher und Ursulinen, 7:30 Lichtenfels)

12/1/2024 7:10 PM

183 Sanierung Ausbau Pachern Hauptstraße von Raaba / Graz weg ! 12/1/2024 11:20 AM

184 Verkehrsanbindung in die Ortschaft kommend von Graz, Autobahnauffahrt für den
Pendlerverkehr von Knapp, Straßensanierungen mit Schlaglöchern

12/1/2024 11:16 AM

185 Sanierung Ausbau der Pachern Hauptstraße von Raaba / Graz weg . 12/1/2024 11:12 AM

186 Wandern u E-Biken - in den Wäldern - verbessern! 12/1/2024 10:39 AM

187 Sinn- und maßvoller Zuzug im Rahmen der möglichen Kapazitäten und Infrastruktur 12/1/2024 10:03 AM

188 Mehr miteinander 12/1/2024 8:17 AM

189 Rücktritt des Bürgermeisters und keine Bürgerliste mehr an der Macht 11/30/2024 10:39 AM

190 Achte mehr auf den Stil der neuen Bauten. Hart bei Graz sieht aus wie eine seelenlose
Vorstadt. Reduzierung von Geräuschen von der Autobahn. Nutzung von Elektrobussen für den
öffentlichen Verkehr.

11/30/2024 8:57 AM

191 ein Papierfachgeschäft 11/30/2024 8:26 AM

192 Müll Situation Gehwege Hundekot Entsorgung durch Besitzer Mehr öffentliche Mistkübel 11/30/2024 7:43 AM

193 Lärmschutz Autobahn Verkehr in Nebenstraßen bzw, Geschwindigkeitskontrolle 11/30/2024 7:35 AM

194 Verkehrskonzept in der Angermayrstraße überdenken. Gehweg ist sehr schmal und mit einem
standardkinderwagen schon schwer nutzbar, mit einem für 2 kinder undenkbar zu benutzen.
Zusätzlich fühlt man sich als Fußgänger sehr unwohl am gehweg, da permanent Autofahrer
zum ausweichen auf den Gehweg fahren Vorschlag : gehweg auf standardbreite erweitern und
einbahn für aurofahrer

11/30/2024 6:35 AM

195 Busverbindung zum Murpark zurück, mehr Bankerl zum Sitzen zB Hans-Resel-Gasse,
Bessere Fußwege und Übergänge zB Bahnübergang Kindergarten Knapp, Mehr Sperrmüll- und
Grünschnittabgabetage

11/29/2024 9:32 PM

196 Ausbau öffentlicher Verkehr auch Richtung Autal Kirche! Drogeriemarktkette Bäckerei
Vielfältige gastro Mehr kinderbetreuungsplätze Klar markierte Gehwege auch für Kinderwagen

11/29/2024 8:26 PM

197 Radwege 11/29/2024 8:17 PM

198 Verkehrsberuhigung und Ausbau der Radwege 11/29/2024 7:49 PM



Bürger*innenumfrage Hart bei Graz SurveyMonkey

9 / 10

199 Bürgermeister hinauswerfen. 11/29/2024 7:44 PM

200 Einen ordentlichen Fuß und Radweg an der Pachern Hauptstraße 11/29/2024 5:40 PM

201 Café-Konditorei-Bäckerei attraktives Ortszentrum, Ortsumfahrung, Ausbau von Radwegen,
Reduktion/starke Einschränkungen der Verbauung,

11/29/2024 5:30 PM

202 Mehr und bessere Geh- und Radwege 11/29/2024 4:04 PM

203 Ausbau der Gehwege, Radwege, verkehrsberuhigt Strassen inkl. baulicher Maßnahmen. 11/29/2024 2:29 PM

204 Ein Kaffee wie Auer oder Sorger, etwas nettes in der Nähe vom Spielplatz oder so... 11/29/2024 1:21 PM

205 Grünschnittabfuhr 2 x jährlich 11/29/2024 12:52 PM

206 Weniger Marketing, weniger Showveranstaltungen, weniger Social Media, weniger
Selbstdarstellung

11/29/2024 11:52 AM

207 Die Bodenschwellen in den Nebenstraßen sind für Radfahrer extrem unangenehm. In anderen
Orten gibt es Bodenschwellen, die eine Fahrspur für Radfahrer freilassen bzw. nicht bis ganz
zum Straßenrand reichen.

11/29/2024 10:36 AM

208 AUTOBAHN-ANBINDUNG und Radweg zwischen Raaba Kreisverkehr und Pachern
Kreisverkehr Der Verkehr ist, fast zu jeder Uhrzeit eine Zumutung!

11/28/2024 10:53 PM

209 Ein Drogeriemarkt wäre vom Vorteil, familienfreundliche Gastronomie. 11/28/2024 9:14 PM

210 Fuß- und Radwege. Verbindung Lustbühel ins Gemeindezentrum zu Fuß und mittels Rad als
Familie ist nicht vorhanden.

11/28/2024 6:46 PM

211 Busverbindung zum Murpark, wie es früher gab, ohne Umsteigen 11/28/2024 5:10 PM

212 Verbesserung des politischen Gesprächsklimas, mehr Parkplätze beim Spar,
Straßenbeleuchtung teilweise zu dunkel (zB Lindenstrasse)

11/28/2024 5:09 PM

213 Bessere Erreichbarkeit zum Murpark 11/28/2024 4:51 PM

214 Es wäre sehr hilfreich einen öffentliche Sportplatz zu haben auf der Wiese, wo zum Beispiel
Fußball spielen möglich wäre. Meiner Erfahrung nach kommt der Hartplatz nicht sonderlich gut
an.

11/28/2024 11:31 AM

215 Dass es in all den genannten oberen Dingen mindestens so bleibt und immer weiter auf das
soziale Miteinander geachtet wird Dass sich die SPÖ beruhigt und nicht immer so
kontraproduktive Aktionen setzt.

11/28/2024 10:59 AM

216 Dass man keine Angst am Gehweg mit einen Kind gehend haben muss von einem Auto
überfahren zu werden. Besonders im Bereich Kreisverkehr und Rupertistrasse. vielleicht sollte
der Bürgermeister mit seinen Enkeln da mal zwischen 16 und 18 uhr spazieren gehen. Bin
Vater und viel Autofahrer!

11/28/2024 2:18 AM

217 Fuss- und Radwege, wie einen eigenen Turnsaal in der schule. 11/27/2024 7:34 PM

218 Ähnlich wie in Raaba eine Vergünstigung als Harter, beim Fitnessstudio-Abo. 11/27/2024 3:43 PM

219 Gehweg an der Hauptstraße bei Regen eine nasse Angelegenheit... 11/27/2024 3:25 PM

220 Bessere Asphaltverhältnisse in Nebenstraßen. Weniger Verkehr und Stau im und durch unser
Ortsgebiet wg unserer Luftgüte. Weniger liegen gelassene Hundehäufen.
Bewusstseinsförderung für kein Müllwegwerfen in der Natur, aber auch auf Wegen. Das ärgert.

11/27/2024 3:07 PM

221 Wir brauchen einen Bäcker und endlich den so lang geplanten Radweg nach Raaba! 11/27/2024 3:00 PM

222 Verbesserung Strassenzustand 11/27/2024 2:56 PM

223 Eine Bäckerei mit Cafe wäre toll 11/27/2024 2:43 PM

224 Höhere Frequenz Müllabfuhr (vor allem Plastik, Papier, Restmüll). 11/27/2024 2:34 PM

225 ein schöneres Zentrum inkl. Ortsumfahrung. Funktionierende Lärmschutzwände statt dieser
lächerlichen und lückenhaften Alibiwände die absolut nichts bringen. 75 U fehlt als direkte
Verbindung Murpark

11/27/2024 2:28 PM

226 Sturzplatz auf Anfrage öfter benutzen können Müllabholungstermin nach dem 24.12. 11/27/2024 2:27 PM
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Tischtennisturnier 1-2 mal/Jahr Winterdienst der Gemeinde auf gehsteigen vor Einfamilienhaus

227 Srassen im Winter - die Eismelder decken das Gebiet nicht ab. Bei uns ist die Straße
manchmal eisglatt und die Gemeinde streut nicht.

11/27/2024 2:25 PM

228 Bessere Straßen in der Ragnitz 11/27/2024 2:22 PM

229 Fußwegnetz verbessern (Zugänge zu Wäldern erhalten bzw. verbessern) 11/27/2024 2:22 PM

230 Stündliche Busanbindung direkt bis Jakominiplatz für nicht mobile Personen. Drogeriemarkt
oder Bäckerei wäre ein Gewinn für Hart

11/27/2024 2:18 PM

231 Einen verbesserten Handy Empfang. Pünktlichkeit der Linie 440. 11/27/2024 2:15 PM

232 1. Verbesserte Anbindung a das Öffi Netz von Graz, 2. Radweg Rastbühel, 3. Hauptplatz 11/27/2024 2:14 PM

233 Freibad, mehr geschäfte, Gastro. Ein Ortszentrum (mit Gastronomie und nicht Grünfläche),
Gymnasium

11/27/2024 2:14 PM

234 Mehr Rad und Fußwege 11/27/2024 2:13 PM

235 Bürgermeister 11/27/2024 2:13 PM

236 Gutbürgerliches Gasthaus Bäckerei Freibad 11/27/2024 10:57 AM
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Wie beurteilen Sie die Entwicklung folgender Angebote innerhalb der letzten 5 Jahre?

Total
Sport- und Freizeitangebote (Sportstätten, Spielplätze etc.) 31,67% 95 37,00% 111 26,33% 79 3,33% 10 1,67% 5 300
Veranstaltungen (Kultur, Feste etc.) 30,79% 93 35,10% 106 28,48% 86 5,30% 16 0,33% 1 302
Bürgerinformation und -beteiligung 37,95% 115 37,62% 114 17,16% 52 5,28% 16 1,98% 6 303
Neue Mobilitätsangebote (Car Sharing tim, Sammeltaxi flux) 19,80% 59 31,88% 95 44,30% 132 2,68% 8 1,34% 4 298
Öffentliches Verkehrsangebot 23,18% 70 37,42% 113 19,21% 58 16,56% 50 3,64% 11 302
Ausbau der Kinderbetreuung 23,78% 68 22,73% 65 45,10% 129 6,99% 20 1,40% 4 286

Answered 304
Skipped 4
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In welchen Bereichen der kommunalen Dienstleistungen wünschen Sie sich Verbesserungen?

Answer Choices
Bürgerservice 15,38% 38
Müllabfuhr 22,67% 56
Straßenreinigung 10,93% 27
Straßensanierung 61,13% 151
Grünraumbetreuung 22,67% 56
Sonstiges (bitte angeben) 28,34% 70

Answered 247
Skipped 61
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Frage 5: In welchen Bereichen der kommunalen Dienstleistungen wünschen Sie sich 
Verbesserungen? 

 

Antworten Sonstiges: 

Gelber Sack kann nicht abgestellt werden, stinkt dann 

kein Platz für Gelber Sack, der fängt an zu stinken 

Streudienst erst nachmittags, nicht morgens 

Identitätsförderung, Community 

Gehsteig in Reintalstraße 

Ortszentrum verschönern, Bäume statt Parkplätze, Begegnungszonen 

Sondermüllabgabestelle öfter öffnen 

Verbesserung des Schulweges 

Keine 

Digitalisierung 

Kürzere Prüfungszeit für Bauansuchen. 

Ein Park im Ortszentrum 

Sicherheit und Überwachung 

Förderungen zB bei PV Anlagen oder Heizungstsusch oder Gebäudesanierung. 

PV Förderungen 

Ortskern mit Gastronomie und Autobahnauffahrt (dringend) 

Winterdienst 

BGM 

Bürgermeister 

Energieberatung? 

Alle Top, Gemeindmitarbeiter sind sehr toll, vor allem Markus und Christian helfen in der 
Gemeinde fleißig mit und sind sehr beliebt 

wie schon erwähnt hundewiese 

alles top 

würde mir wünschen, dass der Radweg Pachern-Raaba im Winter von Schnee und Eis befreit 
wird 

bin mit der aktuellen Situation zufrieden 

kein Platz für Gelber Sack, der fängt an zu stinken 

Öfters Müllabholungen 



Identitätsförderung, Community 
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Wie wichtig sind Ihnen folgende Aspekte bei der weiteren Entwicklung der Gemeinde?

Total
Erhalt von Grün- und Erholungsräumen 76,24% 231 16,50% 50 3,96% 12 1,98% 6 1,32% 4 303
Mit Grund und Boden sparsam umgehen 65,12% 196 22,59% 68 7,97% 24 2,33% 7 1,99% 6 301
Förderung der nachhaltigen Mobilität (Fuß- und Radverkehr, Öffentliche  61,59% 186 20,53% 62 12,91% 39 3,31% 10 1,66% 5 302
Attraktivierung und Stärkung des Ortszentrums Pachern 42,62% 130 28,52% 87 18,69% 57 4,92% 15 5,25% 16 305
Identitätsstiftende Maßnahmen (Förderung von Straßenfesten etc.) 16,33% 49 32,00% 96 31,67% 95 11,00% 33 9,00% 27 300
Schutzmaßnahmen gegen besondere Ereignisse (z. B. Hochwasser, H 57,14% 172 31,56% 95 10,30% 31 0,66% 2 0,33% 1 301

Answered 305
Skipped 3

Sehr wichtig Wichtig Neutral Weniger Wichtig Überhaupt nicht wichtig
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Welche Informationsquellen nutzen Sie am häufigsten?

Answer Choices
Gemeindezeitung 80,73% 243
Website der Gemeinde 47,18% 142
Soziale Medien 43,85% 132
Öffentliche Aushänge 12,96% 39
Sonstige (bitte angeben) 10,63% 32

Answered 301
Skipped 7
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Frage 7: Welche Informationsquellen nutzen Sie am häufigsten? 

Antworten Sonstiges: 

 

Plakatständer für Veranstaltungen 

Gemeindeapp Gem2Go 

Gemeindeapp Gem2Go 

Gemeindeapp Gem2Go 

Gemeindeapp Gem2Go 

Gemeindeapp Gem2Go 

Gemeindeapp der Gemeinde 

Nichts besonderes 

Gemeinderatssitzungen (online) 

App 

Harter News 

App 

Gemeindeapp 

Gem2Go 

Gemeinderatssitzungen 

Nachbarn 
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Bitte nennen Sie ihr Geburtsjahr
Answered 285
Skipped 23



Bürger*innenumfrage Hart bei Graz
Welches Geschlecht haben Sie?
Answer Choices
Weiblich 46,31% 138
Männlich 52,01% 155
Divers 1,68% 5

Answered 298
Skipped 10
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Bürger*innenumfrage Hart bei Graz
Ihr Wohngebiet?

Answer Choices
Pachern 56,27% 166
Ragnitz/Hohenrain 13,22% 39
Reintal/Haberbach 19,32% 57
Rastbühel/Kaltenberg 11,19% 33

Answered 295
Skipped 13
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Bürger*innenumfrage Hart bei Graz
Folgende Anmerkungen, Kritik, Vorschläge, Projektideen möchte ich ergänzend noch mitgeben:
Answered 113
Skipped 195
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F11 Folgende Anmerkungen, Kritik, Vorschläge, Projektideen möchte ich
ergänzend noch mitgeben:

Beantwortet: 113 Übersprungen: 195

# BEANTWORTUNGEN DATE

1 Gehsteige und Radwege wären sinnvoll - Vorallem für die Kinder 2/5/2025 7:12 AM

2 Wünschenswert wäre auch die Gestaltung eines Ortszentrums mit einem öffentlichen Platz für
Fußgänger und ohne Autos. Hart bei Graz fehlt ein richtiger, gemütlicher Ortskern, wie ihn z.B.
die Gemeinde Fernitz hat.

2/4/2025 3:32 PM

3 Erweiterung der Radwege bis Laßnitzhöhe 2/3/2025 9:27 AM

4 konkrete Fragestellung verbessern 2/3/2025 9:24 AM

5 bestehende Fußwege werden immer mehr verbarrikadiert - auch zu angrenzenden Gemeinden 2/3/2025 9:22 AM

6 Schloß Reintal und Umgebung als Naherholungsgebiet der Gemeinde attraktiv nutzen und
vermarkten.

2/3/2025 9:16 AM

7 Die Idee mit den Straßenfesten ist unglaublich gut und kaum etwas ist so wichtig wie die
Identität und der Zusammenhalt einer Gemeinde

2/1/2025 1:15 PM

8 im Moment habe ich keinen Vorschlag, danke 1/30/2025 8:50 AM

9 Bitte installieren sie einen Eiswarner am Hangweg 1/27/2025 9:02 PM

10 Es wäre schön, wenn es einen Platz der Begegnung im Ort geben würde. Das wäre zum
Beispiel ein Cafe/Bäckerei wo man sich treffen kann. Leider haben wir hier nachwievor keine
positive Entwicklung im Ort. es gibt nur mehr Pizza und Döner.

1/27/2025 4:37 PM

11 Schwimmbad, Bäckerei oder Café. 1/25/2025 1:19 PM

12 Verbesserung des Schulweges (Mehr Sicherheit für die Schulkinder) Weniger Lärm im Sommer
von Gastronomie und Bar

1/25/2025 11:12 AM

13 weiter so ! Rückmeldung über die Ergebnisse geben 1/22/2025 4:00 PM

14 Eine Bäckerei bzw. Konditorei und ein Drogeriemarkt wäre schön 1/21/2025 7:34 PM

15 Fahrradweg nach lassnitzhöhe, Autobahnanbiendung, Abbiegespur beim Bahnhof in Richtung
Reinhard Machold-Straße

1/21/2025 5:22 PM

16 Straßensanierung 1/19/2025 8:46 PM

17 Weniger Neubau 1/17/2025 12:19 PM

18 Eine weitere Verbauung von Grünflächen ist unbedingt zu vermeiden!! 1/16/2025 7:52 PM

19 Das Wichtiggetue der Bürgerliste soll endlich aufhören! Es hat sich in den letzten 10 Jahren
vieles verschlechtert! Ins Bauamt gehören bürgerfreundliche Mitarbeiter!

1/16/2025 1:58 PM

20 Unterstützung zum Klimaticket nicht nur einmalig - sowie in Graz. Ortszentrum mit Park. Den
seit 10 Jahren geplanten Radweg endlich umsetzen.

1/15/2025 10:55 PM

21 Gehweg und Radweg entlang der Bahnstrecke Bäckerei und Café in Hart 1/15/2025 12:02 PM

22 P. Roseggerstrasse bei Sanierung Gehsteig weg, nur eine Kennzeichnung für Gehweg, damit
ist die Strasse breiter, damit kann man wie in der Argenotstrasse eine Fahrverengung ( Vorrang
von unten nach oben einrichten. Generelles Fahrverbot für LKW ( Ausnahme
ZUstellung,Quellenverkehr) Huperl weg

1/15/2025 9:41 AM

23 Ein Bäcker mit einem Kaffee (so wie in Raaba Fa. Kern oder Steiner) wäre schon toll! 1/15/2025 8:21 AM

24 Der Neubau eines Rüsthauses 500 m neben der FF Autal ist m. E. nicht sinnvoll - besser wäre 1/14/2025 10:19 PM
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eine engere Zusammenarbeit. Weniger Umwidmungen, weniger Verdauung, mehr Natur
erhalten wäre schön

25 Bitte einen eigenen Sachverständigen im Bauamt anstellen. Aufgrund der schweren
Verfügbarkeit hat sich das Umbauprojekt um ca. ein Jahr verzögert. Mülltrennung am Bauhof
muss verbessert werden, viel zu wenige Sortiermöglichkeiten.

1/14/2025 10:07 PM

26 der Gehweg Pachern- Hauptstrasse ist bei Nässe eine Zumutung für alle Fußgänger, außerdem
sollten Radfahrer den Gehweg benutzen dürften solange es noch keinen Radweg gibt.

1/14/2025 8:57 PM

27 Unbedingt Aubau des öffentlich Verkehrsnetzes - würde zur deutlichen Reduzierung der
Nutzung des Autos führen!

1/14/2025 7:57 PM

28 Kaffeehaus/Bäckerei fehlt! 1/14/2025 6:59 PM

29 positiv sehe ich die Bemühungen um mehr Informationen für die Gemeindebürger negativ sehe
ich den Wegfall von Bus 75U und auch gut wäre wenn wir beim Tarif der "Öffentlichen" nur eine
Zone hätten (weiß natürlich das das nicht in unserer Hand liegt) Richtig schlecht empfinde ich
die lächerliche "Lärmschutzwand" der Asfinag die ihren Namen nicht verdient. Abgesehen
davon das sie so minderwertig ausgeführt ist das die Bäume vorher mehr gebracht haben ist
sie auch noch Lückenhaft (letztes Stück Richtung Raaba) Wie es anders geht sehe ich immer
wenn ich den R49 Richtung Laßnitzhöhe fahre. Hier gibt es ein Teilstück ober der Autobahn wo
die Radstrecke von "ohne" auf "mit" Lärmschutzwand wechselt. Ein Unterschied wie Tag und
Nacht. Aber diese Wände sind auch ganz anders ausgeführt.....

1/14/2025 5:06 PM

30 Bitte haut Euch im anstehenden Wahlkampf nicht noch mehr die Schädel ein. Es ist schon ein
echt widerliches Bild, das die Fraktionen abgeben.

1/14/2025 4:54 PM

31 Kein ordentliches Verkehrskonzept, Straßen desolat, unerträglicher Lärm in Ortskern,
Umfahrung. Dies gehört alles gemacht

1/14/2025 4:13 PM

32 - Benchmarks mit anderen Gemeinden lokalisieren 1/14/2025 4:04 PM

33 Freundlicherer, wertschätzender Umgang der politischen Parteien! 1/14/2025 4:03 PM

34 Haltestelle Holzerhofstraße Richtung Hart ist nicht überdacht. Gehsteig von dieser Haltestelle
verbreiten und bis Ortszentrum

1/13/2025 9:29 AM

35 Zu Punkt 13: Es ist nicht möglich Grundversorgungen mit den Öffis oder Rad zu tätigen,
deswegen Radwege, damit es die Autofahrer besser haben ihren Dienst und Versorgung zu
erhalten. Zu große Busse - fast nie ausgenutzt (umweltfreundlich)

1/13/2025 9:27 AM

36 Der Grünschnittplatz sollte öfter geöffnet sein und die großen Haufen beim Einfahrtstor auch
öfter weggeschoben werden.

1/13/2025 9:22 AM

37 parteiübergreifender Gemeinde-Wandertag und Gemeindeveranstaltungen 1/13/2025 9:18 AM

38 Regenfluss-Schächte 1/13/2025 9:16 AM

39 siehe Punt 7 Danke an den BGM für die Kinderbetreuungsmöglichkeiten 1/10/2025 11:57 AM

40 Bus 75 durchgehend bis Murpark 1/10/2025 11:41 AM

41 mehr Miteinander und nicht ständig Kritik des politischen "Mitbewerbers" 1/10/2025 11:38 AM

42 Eine Konditorei /Kaffeestüberl wäre ganz toll Schattenspendender Bäume bei den
Bushaltestellen

1/10/2025 11:32 AM

43 Bauernmarktstände mit erweitertem Angebot und Öffnungszeiten von 9-16:00 Uhr Liste oder
Broschüre der in Hart und Umgebung ansässigen Firmen, damit man regional nicht nur
einkaufen kann, sondern auch handwerklich Aufträge vergeben kann bzw.
Gesundheitsangebote nutzen kann. Community Nurse über die Förderzeit behalten Inklusive
Arbeitsplätze schaffen

1/10/2025 11:29 AM

44 Das sich die Parteien unserer Gemeinde auf Augenhöhe mit Respekt und Anstand begegnen
bzw. agieren.

1/10/2025 11:20 AM

45 Straßensanierung der Kaltenbergstraße mit Gehsteig und Möglichkeiten die
Geschwindigkeitsbegrenzungen sicherzustellen. Anrainer halten sich meistens nicht an die
30er Beschränkung

1/10/2025 11:16 AM
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46 Bei so vielen Einwohnern & Verkehr braucht es Maßnahmen zur Sicherheit (Schranken beim
Bahnübergang, 30kmh, Umfahrung, Schutzwege), die umgesetzt werden,

1/10/2025 11:06 AM

47 Wohin kommt das Gemeindezentrum? Im Ortsplan einzeichnen. 1/10/2025 10:59 AM

48 Leider keine Veränderung bezüglich Verkehrslage Rastbühel (Linksabbieger Richtung
Rossegerstraße blockieren das "Vorranggeben", Gefährdung Radfahrer) - dumme, unüberlegte
Lösung.

1/10/2025 10:52 AM

49 siehe Verbesserungsvorschläge. Sonst wird`s Stück für Stück 1/10/2025 10:47 AM

50 Hygiene Vorschriften in der Gemeindesauna und dem Hallenbad ordentlich und groß
aushängen (Handtuch in der Sauna unterlagen z.B.)

1/10/2025 10:42 AM

51 Müll auf der Straßen und Wäldern empfinden wir als unnötig, wie Menschen angehalten werden
können ist nicht klar. Volksschule wirkt sehr geschlossen, kein Tag der offenen Tür, keine
Möglichkeit das pädagogische Angebot anzusehen, verglichen mit vielen anderen Schulen der
Umgebung. Freibad an der Autobahn wäre toll,wenn dieses wieder zugänglich wäre.

1/1/2025 9:33 AM

52 Wäre schön, wenn es im Ort auch wieder Konzerte geben würde wie Ten Years After u. Co. 12/31/2024 6:38 PM

53 Das was ich in Punkt 3 angeführt habe. 12/28/2024 12:20 PM

54 Vorschlag: Eine Schritttempo Einführung vorallem im Bereich Villa Kunterbunt. Jeder 2. fährt
mit 50 die Seitenstraße hinauf. Vorschlag: Begegnungszone im Bereich der Schule.

12/27/2024 5:12 PM

55 Zuviel pachern 12/23/2024 8:26 AM

56 Radwege 12/22/2024 8:17 AM

57 Bitte die Straßen sanieren 12/20/2024 6:57 PM

58 Weniger Versiegelung, weniger Neubauten, Erhalt von Grünflächen und Wälder wäre
wünschenswert.

12/20/2024 6:29 PM

59 das Ende der Jakobs wird kommen 12/20/2024 5:41 PM

60 nur blabla - der normale Gemeindebürger stagniert dahin 12/20/2024 5:13 PM

61 Partyräumlickeiten für junge Menschen, die man günstig für Parties mieten könnte.
GEBURTSTAGE oder anderes.

12/20/2024 4:22 PM

62 Bereich Rückhaltebecken wird jedes Jahr genau zur Blüte alles abgemäht,Bienen u.Insekten
wird die eh schon spärliche Nahrung genommen. Bachbeete werden fie Sträucher viel zu viel
geschnitten.Insgesamd bitte mehr für Natur u.Tierschutz tun.Danke

12/20/2024 11:37 AM

63 Restmüll 2 mal im monat holen 12/20/2024 5:53 AM

64 Bäckerei/Konditorei, Busverbindung direkt zum Murpark, mehr Tische und Bänke am
Spielplatz, !Zebrastreifen mit dazugehörigen Tafeln!, 30 Zone vom Lindenwirt bis nach der
Schule inkl. Bodenschwellen, Autobahnaufahrt (Stau) Lärmschutz

12/19/2024 9:07 PM

65 gibt es wirklich keinerlei Unterstützung seitens der Gemeinde wie zb Zuzahlung zu Öffi-Tickets
oder dergleichen?

12/19/2024 8:32 PM

66 Mehr gemeinsame Politik und keine Streitpolitik somit werden alle guten Projekte vernichtet 12/19/2024 8:29 PM

67 Mehr Pflanzen also mehr Land geben würde keine Wohnungen mehr bauen bauen wir haben
schon genug die letzten 10 Jahre errichtet danke liebes gemeinde team

12/19/2024 7:46 PM

68 Die Blechlawine zu Stoßzeiten ist ein Wahnsinn! Vielleicht könnte man den Menschen die
Ortsdurchfahrt mittels Straßenverbauungen "vermiesen"?

12/17/2024 1:26 PM

69 Hundewiese Ragnitz 12/15/2024 5:59 PM

70 Müllabfuhr Intervalle erhöhen aufgrund von Zusammenlegung von Metall und
Leichtverpackungen

12/15/2024 3:10 PM

71 Die Parkmöglichkeiten bei der Hausäztin sind unzureichend. Vor allem für ältere Menschen mit
Gehbehinderungen. Außerdem fehlen Behindertenparkplätze.

12/14/2024 3:48 PM

72 Bitte KEIN Freibad statt der aktuellen Schule!!! 12/14/2024 12:11 PM
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73 Autobahn Abfahrt damit die LKWs von der schmalen Straße kommen 12/13/2024 11:01 AM

74 Mülltrennungsmöglichkeiten im ASZ sehr schlecht, vieles recyclebares landet im Restmüll da
eine Differenzierung am aktuellen Stand der Zeit fehlt, siehe andere Gemeinden.

12/13/2024 10:33 AM

75 Verkehrsberuhigung der Pachern-Hauptstraße 12/13/2024 9:48 AM

76 Das Ortszentrum Pachern sollte attraktiver für Fußgänger gemacht werden. Es ist im Moment
sehr aufs Autofahren ausgelegt.

12/13/2024 9:11 AM

77 Die Gemeinde sollte mehr Kommunikation mit allen Beteiligten betreiben. 12/13/2024 9:00 AM

78 Die Revitalisierung oder Neuerrichtung eines Freibads wäre für die Gemeinde in vielerlei
Hinsicht vorteilhaft: 1. Würde es die Errichtung von privaten Pools verringern und somit der
Versiegelung und dem Wasserverbrauch entgegen wirken und so die Wasserinfrastruktur der
Gemeinde entlasten 2. Gibt es ein zusätzliches Freizeitangebot und einen Treffpunkt mit
sinnvoller Freizeitgestaltung für unsere Jugendlichen Gemeindemitglieder.

12/13/2024 8:49 AM

79 Nur weiter so fleißig! 12/13/2024 8:41 AM

80 Ich wünsche erholsame Feiertage und danke für das politische Engagement 12/13/2024 8:36 AM

81 Folgende Vorschläge: Strassensanierung des Ringsteinerweg. Ein Kaffeehaus. Nicht nur
einmal im Monat den Sperrmüll, Grünschnittabholung gibts keine mehr.
Geschwindigkeitskontrollen 30er Zone in der Lindenstrasse.

12/12/2024 9:49 AM

82 Nicht alles verbauen und noch ständig neue Siedlungen bauen! Lebenswert ist grün! 12/9/2024 10:37 PM

83 Die Sanierung der Bergwirtstraße war meiner Meinung nach eine sauerei. Alleine die Dauer der
Umbauarbeiten ist war Witz. Wenn man bei der Gemeinde anruft und anmerkt, dass es große
Schlaglöcher in der Straße gibt, heißt es man muss ja eh nicht auf der Straße fahren. Als bei
Unwetter das Bankett ausgespült wurde voriges Jahr, hat es mindestens 1 Monat gedauert bis
das Bankett, welches mindestens 50 cm tief ausgespült war wieder gefüllt wurde. Da Ich
selbst im Tiefbau Tätig bin, kann ich sagen, dass soetwas einer österreichischen Gemeinde
nicht würdig ist. Meine Frust darüber werde ich bei den Gemeinderatswahlen kund tun.

12/6/2024 3:46 PM

84 Leistbares Wohnen und leistbare Mobilität (Klimaticket fördern) Das aktuelle Fördersystem ist
eine Frechheit und gehört reformiert. Gerade die die durch die langjährige Nutzung der
Öffentlichen Verkehrsmittel einen Beitrag zum Klimaschutz leisten wollen sollen unterstützt
werden. Ihr bestraft sie mit den Worten, der hatte das Ticket eh schon, dann kann er es sich
auch leisten 500€ zu zahlen

12/4/2024 9:39 PM

85 nicht noch mehr Verkehr durch das Zentrum 12/4/2024 10:18 AM

86 Mehr günstige Wohnungen im Zentrum ,start/ seniorenwohnungen ( wegen guten Öffis) Einen
75u.... Eine eigene MS / AHS , Noch mehr Bäume und Bankerl Die Umfahrungsstraße und
damit Begegnungszone bei pachern Hauptstrasse( spart den Bau von Radwegen) Gehsteig bei
und zum Spielplatz von allen Seiten 425 auch am WE -> Ragnitzbad!!!! Einen DM/BIPA

12/4/2024 8:02 AM

87 Ich wünsche mir einen vollständigen Ersatz der Linie 75U. Samstags ist die Frequenz des
öffentliche Verkehr schlecht.

12/4/2024 7:43 AM

88 Geht mit unserem Geld sorgfältig um oder nehmt es uns ernst gar nicht weg. Die arbeitenden
Bürger mit der Nebenwohnsitz-Abgabe zusätzlich zu den hohen Steuern zu belasten finde ich
eine absolute Frechheit der Politiker!

12/3/2024 11:47 AM

89 Mehr zu Hühnerhaltung, Förderungen 12/3/2024 7:10 AM

90 Entwicklung von weiteren ehrenamtlichen Feldern z. B. Besuchsdienste etc. 12/2/2024 4:10 PM

91 Eigene Autobahn Auf und Abfahrt für Hart ! 12/1/2024 11:20 AM

92 Ausbau Pachern-Hauptstraße! Eigene Auffahrt Autobahn ! 12/1/2024 11:12 AM

93 Förderungen von PV und Sanierungsmaßnahmen bei Gebäuden (zB Heizung, Fenster usw.)
einführen (gibt es in vielen anderen Gemeinden!)

12/1/2024 10:39 AM

94 Ich würde mir wünschen, dass die SPÖ der Gemeinde nach nunmehr 10 Jahren endlich aufhört
"die beleidigte Leberwurst" zu spielen (diesen Eindruck habe ich als neutrale, weitgehend
unpolitische Gemeindebürgerin und Wechselwählerin - ich wohne seit 2014 in Hart bei Graz
und verfolge online regelmäßig die Gemeinderatssitzungen), zu diffamieren und anzupatzen,

12/1/2024 10:03 AM
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sondern endlich die Vergangenheit ruhen zu lassen und - so wie sie selbst immer predigt und
fordert - ins Tun zu Kommen und in einem sinnvollen und produktiven Miteinander mit der
Bürgerliste und den anderen im Gemeinderat vertretenen Parteien für die Gemeinde zu
arbeiten! Die SPÖ hier in der Gemeinde ist ein Sinnbild der SPÖ im Land/Bund und stellt (für
mich) eindrucksvoll dar, warum diese immer weiter in die Bedeutungslosigkeit abdriftet! Die
Wortmeldungen in den Sitzungen, in den sozialen Medien und auch in Printaussendungen
versetzen mich sehr oft ins (negative) Staunen und erfüllen mich mit Fremdscham. Vielleicht
könnten die Damen und Herren der SPÖ die Zeit am Ende des Jahres nutzen um zu
reflektieren und versuchen ihren eigenen Worten und Forderungen im neuen Jahr Taten folgen
zu lassen.

95 Bürgermeister für alle, nicht nur für die neu zugezogenen Bürger 11/30/2024 10:39 AM

96 Müll Container Papier Sauberkeit 11/30/2024 7:43 AM

97 Siehe Verbesserungen 11/29/2024 8:26 PM

98 Bitte unbedingt den Straßenzug Karl-Binder Gasse - Haberwald - August Krispel-Gasse
beruhigen! Zu Stoßzeiten sehr viel Pendler Verkehr, Straßen sind überlastet, Autos fahren zu
schnell, es stellt eine Gefahr für die Kinder der Umgebung dar! Umwandlung in eine Radstraße
wie die Quergasse dringend notwendig!

11/29/2024 7:49 PM

99 Dm und Bäckerei im Ort wären toll, mehr Geh-und Radwege, Ortsumfahrung besonders für
LKW

11/29/2024 4:04 PM

100 Rückhaltebecken Haberwald: Oberhalb der Grundstücke von Pallinger 619/10 und Koller
619/19 im Wald gibt es bereits ein Becken welches mit Leichtigkeit zu einem funktionierenden
Rückhaltebecken gegen das Hangwasser vom Haberwald helfen würde. DIe letzten Unwetter
haben gezeigt das die Wassermassen bis zur Kreuzung herunter kommen, da der gesamte
Hang derzeit bei dieser nat. Mulde vorbei gelenkt wird. Derzeit wird hier eigentlich nur
Gartenabfall und Bauschutt ensorgt! Überprüfung der Haus-Entwässerungen Keine Einleitung
vom Oberflächenwasser in den Kanal Es ist für mich unverständlich, wieso bei der Baustelle
von Hr. Gössinger (Zubau Garage + Swimmingpool) die gesamte Haus und Hangentwässerung
auf die Strasse in das Regenwasserrigol und danach in den Regenwasserkanal erfolgt. Beim
letzten Unwetter ist zusätzlich vom Hangwasser auch dieses Wasser Richtung Kreuzung
abgeflossen. Zusätzlich erfolgt die Chlorwasserentsorgung vom Pool ebenso in den
Regenwasserkanal! Eine Umweltsünde die scheinbar von den Behörden bewilligt ist. Wie kann
so ein Bau bewillgt und die Benutzungsbewilligung erteilt werden? Strassenmarkierungen
Haberwaldgasse, August Krispel Gasse: Durch den EInbau der Glasfaserleitungen sind nun die
Gehsteig Markierungen nicht mehr vorhanden und werden dadurch durch den Autoverkehr auch
komplett ignoriert. Deshalb gehörten hier die Markierungen erneuert und klar kenntlich gemacht
das es sich hier um einen für die Fußgänger reservierten Bereich handelt - Es parken immer
wieder PKW auf dem sogenannten Fußgänger Bereich - führt immer wieder auch zu
gefährlichen Situationen. Ebenso wird das Parkverbot auch immer wieder im gesamten
Straßenbereich ignoriert. z.b. Veranstalltungen der SPÖ auf der Kinderfreunde Wiese, bzw. Dr.
Alfred Maier mit seinem Motorrad LKW vor seinem Haus bzw. im Kreuzungsbereich
Haberwaldgasse. Durch Straßenmarkierungen würde zumindestens der psychologische Effekt
eintreten das eine Fahrbahn von 4 Metern Restbreite bestehen bleibt und die Fußgänger auch
ihren Gehweg hätten Kummernummer für Gemeindeprobleme: Schaffung einer anonymen
Möglichkeit auf Misstände aufmerksam zu machen.

11/29/2024 2:29 PM

101 Hangwasser-Rückhaltebecken: Im Bereich Haberwaldgasse 33, 35, 41a besteht südlich der
Straße im Waldrand eine hervorragende natürliche Möglichkeit, ein Auffangbecken
professionell lauszubauen. Bei den Starkregenereignissen im Mai 2023 und Juni 2024 war es
bereits kurz vor dem Übergehen! alle Häuser in der Talsohle würden ruhiger leben können!
Auffrischung der Gehweg-Markierung auf der Haberwaldgasse und August Krispel Gasse

11/29/2024 12:01 PM

102 Gemeindestraßen in Haberwald sind für Radfahrer mittlerweile gefährlich, einer reichen
Gemeinde unwürdig

11/29/2024 11:52 AM

103 Generell bin ich mit der Entwicklungen in den letzten Jahren sehr zufrieden. 11/28/2024 6:46 PM

104 Vielen Dank für bereits gute Arbeit aller verantwortlichen Personen in der Gemeinde! Weiterhin
viel Kraft und Freude bei Ihren Tätigkeiten für alle Menschen in der Gemeinde!

11/28/2024 5:32 PM

105 Bitte die Intervalle der Müllabfuhr für Altpapier dringend erhöhen, sehr viele Lebensmittel sind
zum Glück jetzt schon mit Papier verpackt und alle 6 Wochen reicht dann nicht und in anderen
Gemeinden wird der Papiermüll jetzt auch schon alle 4 Wochen abgeholt

11/28/2024 5:10 PM
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106 Lärmentwicklung der Autobahn, seit die Bäume weg sind ist es richtig arg geworden. 11/28/2024 4:51 PM

107 Mehr Kassenfachärzte 11/28/2024 10:59 AM

108 Überdenken von Bestimmten Bauvorgaben im Privaten Bereich. Thema Dachneigungen
Nebengebäude. Scheint als wären Bauträger willkommener als die bestehenden Bürger in ihren
Vorhaben

11/28/2024 2:18 AM

109 Ein bis zwei Radare in der Harter Südstraße aufstellen. 11/27/2024 3:43 PM

110 ??? 11/27/2024 3:25 PM

111 Eine neue Schule und somit noch mehr Verkehr finde ich nicht sinnvoll. Autobahn Anbindung
ist extrem wichtig. Radverkehr auf der Straße ohne Überholmöglichkeiten - Ausbau Radwege
erforderlich

11/27/2024 2:56 PM

112 Straßensanierungen 2.Abschnitt Karl Binder Gasse, Haberwaldgasse, Krispelgasse sind sehr
dringend durchzuführen. Straßen sind wichtiger als Radfahrwege!!!

11/27/2024 2:22 PM

113 Danke für das immer bemühte und freundliche Gemeindepersonal 11/27/2024 10:57 AM
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